



La Salud sigue enferma

PREGUNTA
SIN OFENSA

KARINA
AGUILAR

@aguilarkarina



A pesar de tener una Presidenta que reconoce la importancia de la ciencia y que aseguró que en el tema de salud habría mayor inversión, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, que será discutido en la Cámara de Diputados, propone un recorte a los principales institutos de salud del país, los mismos que atienden a los pacientes más vulnerables y con un estado grave..

El recorte de 34 por ciento en los Institutos, Centros y Hospitales del Sector Salud afectará a los pacientes con cáncer, a los pacientes pediátricos, a los pacientes con enfermedades crónicas, en su mayoría de escasos recursos y que no tienen acceso a la seguridad social.

Al parecer los estándares para otorgar apo-

yo a la niñez y adolescencia no son equitativos a la hora de otorgar los recursos, y es que mientras se le destinan 78 mil 800 millones de pesos a la Beca Universal de Educación Básica Rita Cetina, se le quitan 10 mil millones de pesos al Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia, es decir, el 68.4 por ciento del presupuesto asignado para este año.

Mientras que al Instituto Nacional de Pediatría le quitaron 273 millones de pesos, es decir, 10 por ciento del presupuesto que tuvo para este año, que fue de 2 mil 700 millones de pesos.

Además, hay seis Hospitales Regionales que ya no recibirán recursos, el Centro Regional de Alta Especialidad de Chiapas, y los Hospitales Regionales de Alta Especialidad de Ciudad Victoria, Ixtapaluca, Oaxaca, la Península de Yucatán y el del Bajío.

Aunado a ello, el Instituto Nacional de Cancerología tiene una reducción de 340 millones de pesos, es decir 14.7 por ciento del otorgado para este 2024. Con ello, se pone en riesgo el tratamiento para miles de pacientes con cáncer.

El Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez tendrá una reducción de 245 millones de pesos, lo que significa 11.9 por ciento menos al presupuesto asignado este año; mientras el

Instituto Nacional de Perinatología reducirá su presupuesto en 138 millones de pesos, es decir, 10.5 por ciento menos que el reportado para este año.

Estos Institutos y Centros Regionales no brindan sólo atención médica, una de sus principales aportaciones es la investigación de nuevos tratamientos y la preparación de especialistas.

Sin embargo, con estas cifras, no queda duda que para el gobierno de la denominada Cuarta Transformación el tema de salud no es una prioridad, a pesar de la alta demanda que ocasiona una lista de espera para cirugías o atención de alguna especialidad de hasta seis meses y la falta de medicamentos, cada vez más común en las clínicas.

A este paso, parece que la promesa de lograr un sistema de salud mejor que el de Dinamarca pasó de la farsa a la tragedia.

Y en Pregunta Sin Ofensa:

¿Logrará México tener un mejor sistema de salud en la actual administración o continuará el desabasto de medicamentos y la escasez de tratamientos?